

## Ansprechpartner

	<p><b>Prof. Dr. med. Martin Dreyling</b> Leiter des HaemaKUMs, Oberarzt der Medizinischen Klinik und Poliklinik III (Onkologie) martin.dreyling@med.uni-muenchen.de</p>
	<p><b>Prof. Dr. med. Karsten Spiekermann</b> Stv. Leiter des HaemaKUMs, Oberarzt der Medizinischen Klinik und Poliklinik III (Onkologie) karsten.spiekermann@med.uni-muenchen.de</p>
	<p><b>Prof. Dr. med. Marion Subklewe</b> Oberärztin der Medizinischen Klinik und Poliklinik III (Onkologie) marion.subklewe@med.uni-muenchen.de</p>
	<p><b>PD Dr. med. Johanna Tischer</b> Oberärztin der Medizinischen Klinik und Poliklinik III johanna.tischer@med.uni-muenchen.de</p>
	<p><b>Prof. Dr. med. Martina Rudelius</b> Leiterin der Hämatopathologie martina.rudelius@med.uni-muenchen.de</p>
	<p><b>PD Dr. med. Wolfgang Kunz</b> Klinik und Poliklinik für Radiologie wolfgang.kunz@med.uni-muenchen.de</p>
	<p><b>PD Dr. med. Minglun Li</b> Oberarzt der Klinik und Poliklinik für Strahlentherapie und Radioonkologie minglun.li@med.uni-muenchen.de</p>
	<p><b>Gabriele Kraus-Pfeiffer</b> QMB am CCC München<sup>LMU</sup> gabriele.kraus-pfeiffer@med.uni-muenchen.de</p>
	<p><b>Monika Marycs</b> Medizinische Dokumentationsassistentin am CCC München<sup>LMU</sup> monika.marycs@med.uni-muenchen.de</p>

## Sprechstunden

KMT-Ambulanz (gelber Würfel LM, Ebene U1)  
Tel.: 089 4400-74248

Hämatologische Ambulanz (grüner Würfel EF, Ebene 1)  
Tel.: 089 4400-73041

Strahlentherapeutische Sprechstunde  
(grüner Würfel HI, Ebene U3)  
Tel.: 089 4400-73770

## Lageplan



## Informationen zum HaemaKUM am LMU Klinikum



SR\_2021\_004

# Fünf gute Gründe warum Sie in unserem HeamaKUM gut aufgehoben sind

Liebe Patienten, liebe Angehörige, liebe Kollegen,

herzlich willkommen im HaemaKUM (Zentrum für hämatologische Neoplasien) München! Mit dieser Broschüre wollen wir Ihnen einen kurzen Überblick über unsere Arbeit geben und uns als Zentrum für bösartige Bluterkrankungen vorstellen.

Das HaemaKUM am LMU Klinikum bietet Ihnen eine einzigartige Kombination von diagnostischen und therapeutischen Möglichkeiten bei allen Arten von Leukämien, Lymphomen und dem multiplen Myelom. Zum Einsatz kommt hier modernste Diagnostik (MRT, CT, PET-CT; molekulare Marker in Gewebeproben und Blut), um Ihre Erkrankung exakt zu diagnostizieren. Mit Hilfe gut etablierter, aber auch teilweise nur in Studien verfügbaren neuesten Therapieverfahren werden wir Sie bestmöglich behandeln.

Durch die enge Zusammenarbeit der Experten unterschiedlichster Fachrichtungen wird eine individuell auf Sie abgestimmte optimale Behandlungsstrategie im Rahmen von gemeinsamen Visiten, Konferenzen und Tumorboards festgelegt. Insbesondere sind hier unsere Kliniken für Hämatologie/Onkologie, Neurologie, Radiologie, Strahlentherapie, und das pathologische Institut zu nennen. Zu unseren Behandlungsschwerpunkten zählen alle bösartigen Erkrankungen der Blutzellen inklusive der akuten (AML, ALL) und chron. Leukämien (CLL, CML), der Lymphome und des multiplen Myeloms. Spezielle multimodale Therapiekonzepte (bestehend aus der Kombination von Chemotherapie, Strahlentherapie und innovativen, gezielten Therapieansätzen) bieten wir auch im Rahmen von Studien bei der Behandlung all dieser Erkrankungen an.

Leiden Sie oder ein Angehöriger unter einer bösartigen Bluterkrankung und wollen Sie sich persönlich über die neuesten Diagnose- und Therapiemöglichkeiten informieren? Wünschen Sie einen Aufnahme- oder Untersuchungstermin für einen Ihrer Patienten? Dann zögern Sie bitte nicht, mit uns in Kontakt zu treten.

Wir freuen uns über Ihren Anruf oder Besuch und beraten Sie gerne!

Prof. Dr. med. M. Dreyling  
Leiter des HaemaKUMs

Prof. Dr. med. K. Spiekermann  
stellv. Leiter des HaemaKUMs

## 1. Sie werden bei uns von einem interdisziplinären Team behandelt. Was bedeutet das für Sie?

Die Krankengeschichte jedes Patienten mit einer bösartigen Bluterkrankung der in unserem Zentrum behandelt wird, wird in einer spezialisierten Tumorkonferenz vorgestellt. Diese Tumorkonferenz/ Fallkonferenz tagt einmal in der Woche.

Für jeden Krebspatienten wird hier nach gründlicher Diskussion durch Experten der Hämatologie, Onkologie, Neurologie, Radiologie, Strahlentherapie und des pathologischen Instituts ein maßgeschneidertes Behandlungskonzept festgelegt.

Unsere Betreuung geht über die reine Krebstherapie hinaus. Dafür sorgen unsere Teams von Psychoonkologen, Schmerztherapeuten, Sozialarbeitern, Seelsorgern, Physiotherapeuten und Ernährungsspezialisten.

## 2. Wir bieten Ihnen eine umfassende Versorgung von der Vorsorge und Früherkennung über Diagnostik und Therapie bis zur langfristigen Nachsorge.

Bei einigen Patienten mit Blutkrebs findet sich in der Familie eine Häufung von Blutkrebs. Bei einigen Patienten findet sich eine genetische Belastung. Wir helfen Ihnen herauszufinden, ob in Ihrer Familie eine entsprechende Belastung vorliegt und klären, ob besondere Vorsichtsmaßnahmen ergriffen werden sollten. Wo notwendig, arbeiten wir eng mit Ärzten für Humangenetik zusammen.

Unsere Spezialisten bieten Ihnen nach erfolgreicher Behandlung von Blutkrebs eine engmaschige Nachsorge an, damit, falls der Krebs wiederkehren sollte, er rechtzeitig erkannt und dann erneut behandelt werden kann.

## 3. Wir bieten alle etablierten sowie neue und innovative Therapieverfahren an.

Durch den Einschluss in aktuelle Studien können wir unseren Patienten die innovativsten Medikamente und Behandlungsstrategien anbieten. Sollte der Einschluss in eine Studie nicht möglich oder nicht gewünscht sein, erfolgt die Therapie nach den

aktuellen Leitlinien der Fachgesellschaften und nach individueller Einschätzung durch international renommierte Spezialisten.

Sollte eine Behandlung auf der Intensivstation notwendig sein, stehen Ihnen hier hochqualifizierte Spezialisten für Intensivmedizin zur Seite. Insbesondere bei der Behandlung von älteren Patienten und bei vorbestehenden, schweren Erkrankungen haben unsere Intensivmediziner große Erfahrungen.

## 4. Wir führen alle Chemotherapien, zielgerichtete Therapien und Strahlentherapie durch.

Bei der Planung und Durchführung einer medikamentösen oder Strahlentherapie berücksichtigen wir immer den neuesten Stand der medizinischen Wissenschaft und passen alle Therapien Ihren persönlichen Bedürfnissen an.

Wir bieten Ihnen die Möglichkeit einer ambulanten Therapie in unserer Tagesklinik.

Jede Strahlentherapie erfolgt unter Nutzung modernster technischer Ausstattung und unter bestmöglicher Schonung des umliegenden gesunden Gewebes.

Wenn möglich und medizinisch sinnvoll bieten wir Ihnen die Teilnahme an klinischen Studien an, in denen neu entwickelte Medikamente oder andere innovative therapeutische Verfahren zum Einsatz kommen.

## 5. Wir sind ein zertifiziertes Zentrum.

Als von der Deutschen Krebsgesellschaft zertifiziertes Zentrum basiert unsere Arbeit auf den Standards der nationalen Leitlinien.

Die Qualität unserer Krankenversorgung wird regelmäßig jährlich von unabhängigen Experten überprüft.

Sofern aktuelle Studienergebnisse dies unterstützen, gehen wir über diese anerkannten Standards hinaus, um Ihnen die optimale Behandlung zukommen zu lassen.